

ALUMNO: IRVIN PATRICIO GORDILLO GARCÍA

**NOMBRE DEL ASESOR: BARREDA ROBERTO
GARCIA ZEDANO**

NOMBRE DEL TRABAJO: ENSAYO “ETOLOGÍA”

**ASIGNATURA: ETOLOGÍA, FUNDAMENTOS DE
ZOOTECNIA Y SUJECIÓN**

GRADO: LICENCIATURA

GRUPO: 2do CUATRIMESTRE “A”

20 de enero del 2024, Tapachula, Chiapas

INTRODUCCIÓN

La etología veterinaria, un campo especializado dentro de la medicina veterinaria, emerge como una disciplina esencial que busca comprender los intrincados matices del comportamiento animal. A través del estudio de las conductas naturales de las diversas especies, la etología veterinaria se erige como un faro que ilumina el camino hacia una atención integral, centrándose no solo en las manifestaciones físicas de la salud, sino también en los aspectos conductuales que definen la calidad de vida de los animales.

Este fascinante campo de investigación y práctica se adentra en los laberintos de la psicología animal, desentrañando los secretos de cómo los distintos seres vivos interactúan con su entorno y entre sí. La etología veterinaria se erige como un puente entre el mundo de los humanos y el reino animal, permitiendo una comprensión más profunda de las necesidades y expresiones de los compañeros no humanos que comparten nuestro planeta.

DESARROLLO

La estrecha relación entre el comportamiento y la salud animal es el corazón de la etología veterinaria. Los trastornos de comportamiento, como el estrés y la ansiedad, pueden tener impactos negativos en la salud física de los animales. Un enfoque integral que considere los aspectos conductuales es esencial para abordar de manera efectiva las enfermedades y promover la salud general.

La etología veterinaria desempeña un papel preventivo al educar a los propietarios sobre las necesidades naturales de sus mascotas. Proporcionar ambientes enriquecidos, estimulación adecuada y socialización temprana son medidas clave para prevenir problemas conductuales. La comprensión de las especies específicas

y sus comportamientos naturales es esencial para criar animales en entornos que fomenten su bienestar.

Promover el bienestar animal es un objetivo central de la etología veterinaria. Comprender cómo se manifiestan los comportamientos naturales en situaciones domésticas y clínicas permite a los profesionales diseñar entornos que satisfagan las necesidades emocionales y físicas de los animales. El enfoque en el bienestar no solo mejora la calidad de vida de los animales, sino que también contribuye a una convivencia más armoniosa entre las personas y sus mascotas.

Cuando los problemas de comportamiento surgen, la etología veterinaria ofrece herramientas terapéuticas. La modificación de conducta, la terapia cognitivo-conductual y, en algunos casos, el uso de fármacos son enfoques valiosos para abordar problemas específicos. La individualización de estos tratamientos garantiza una atención personalizada que tenga en cuenta la singularidad de cada paciente.

CONCLUSION

En conclusión, la etología veterinaria desempeña un papel integral en la práctica clínica y en la promoción del bienestar animal. Al comprender los comportamientos naturales, los veterinarios pueden prevenir problemas, diagnosticar enfermedades y proporcionar tratamientos efectivos. La conexión entre el comportamiento y la salud subraya la importancia de considerar el aspecto conductual en la atención integral de los animales. Al abrazar la etología veterinaria, no solo mejoramos la calidad de vida de nuestros compañeros animales, sino que también fortalecemos el lazo humano-animal que enriquece nuestras vidas diarias.

LINKOGRAFIA

- <https://www.etologiaveterinaria.net/inicio/qu%C3%A9-es-la-etolog%C3%ADa/>
- <https://enelveterinario.com/que-es-etologia-veterinaria/>
- <https://tarsoveterinaria.com/que-es-la-etologia-clinica-o-medicina-veterinaria-del-comportamiento/>
- <https://www.mundoanimaloide.com/etologia-animal-2/>